
CON能事O MUN賞C重PAしDE TENA

ACTA SES事6N EXTRAORD霊NAⅢA

26 de didembre de 2024

En la ciudad de Tena proⅥncia de Napo, a los 26 dias del mes de didembre de dos nil

veinticuatro,　a las　　09H45,　previa convocato轟a y constaねci6n

del qu6mm legal reglamen屯rio, se instala la se§i6n extraordinaria del Concejo Munidpal

de Tena, bajo la direcci6n del se窟or alcalde; Jimmy Reyes. con la asis亡encia de los

siguien亡es se窟ores concejales:

M重電MB関sDE｣cONCE事OMUN賞c置pA賞 ��9|･5H�ﾃb�事usT量F重CA AusENc皿 ��U4T薀R�

ConcejalÅ1varezArcentalesMa轟aRegina 浮� ��

ConcejalBoh6rquezPantojaWilsonEliecer 浮� ��

ConcejalCuviYauripomaEdgarMois色s 浮� ��

ConcejalRodriguezMeraしuis巳nrique 浮� ��

ConcejalSanchezTroyaLeidyMariela 浮� ��

ConcejalSh直iangoTapuyAlbe競oEnrique 浮� ��

ConcejalVargasTanguilaPachaSisa 浮� ��

Alcalde}immyXavierReyesMa揃o 浮� ��

En la presente sesi6n extraordinaria actha como secretaria la abogada Vanesa Cortez

Aucay, directora de Secretaria General titular; participan, ademas, los directores

depa競amentales.

EL ORDEN DE｣ D壬A

1･ Consね屯d6n del qu6rum e ins屯1aci6n de la sesi6n.

2･ Conocer y resolve｢ ｢especto de=nめme N○○ 020-CPPP-2024. de la Comisi6n

Permanen亡e de Plan脆cad6n y Presupuesto de la sesi6n extraordinaria del 24 de

didembre de 2024, que su庄ere al Concejo Municipal, aprobar en segunda instancia

la亡ercera reめma de la Ordenanza Presupues屯ria del Gobiemo Aut6nomo

Descen億alizado Municipal de Tena, para el ejercicio eぐon6mico del a兎o 2024.

Puesto en conocimiento mediante memorando No. GADMT-A-2024-3316-MEMO de

俺cha 24 de diciembre de 2024,

3, Clausura,i,



Alcaldfa de la DlcNiDAD

DESARROししO DEしA sEs重eN y REsOし調c霊oNEs ADOp冒ADAs

Per Secreta正a General se procede a consねねr el qu6mm, Exis仕endo el mi§mo conめrme

las disposiciones legates, el s疏or alcalde, Jimmy Reyes, siendo las O9H4与minutos precede

a declarar legalmente ins屯置ada la sesi6n ex廿aordinaria de Concejo No. 008-DSG-2024,

-CPPP･2024

MUNICIPAL DE TENA PARA E｣ EI】

coNoCIM量ENTo MED重ANTE MEN

FEcm 24 DE D量C重電MBRE DE 2024.

ECONOM量CO DE看｣

0　NO, GADMT○A･

Se吊or alcal庇: "En este punto del orden del dia quiero dar la palab輪al concejal Luis

Rodriguez y pusidente de la comisi6n para que proceda a damos a conocer la

resolud6n de la comisi6n〃,

しicendado ｣山s Rod正飢餓concejal: "En p正mer lugar gradas se吊o｢ alcalde, saludo cordial

compafieros y compa充eras concejales compa克eros asesores compa兎eros directores

sigamos pa§ando y dis舟uねndo de esね富inda Na所dad que haya la verdadera amonまa y

bendid6n y que reine la paz, g輪cias se吊o｢ alcalde luego del debates sugerendas y de

observaciones sugiere aprobar en segunda instancia la tercera reforma de la Ordenanza

presupuesね巾a del Gobiemo Aut6nomo Descen鵬lizado Mu山dpal;髄rector債mnde調

pa輪que con血n心e con la exposici6n心沌ma ｢e範ren鳩a la pe債d6n".

Hcendado丁hon Chichanda出｢e億or債nandero:録Se櫨or alc血de se的res concejales buenos

dias r∝ordar que es岨reめma se sustenねen base a 1o que esねblece el a血00lo 261, 262 y

255 del COOTAD en el que establece que si se comprobaren que los ingresos son inferiores

a las ca血dades asi印adas en el presupues同e=egisla鯖vo del Gobiemo M皿icipal a

petici6n del ejeoutivo previo informe de la persona responsable financiera resolve産la

reducci6n de las partidas de egresos que estimen conveniente tanbi6n que el artfculo 262

establece que los responsables de las unidades ejeoutoras tienen que ser cousultados, es

asi que con memorando No. 3211 la m叙ima autoridad previo o en base al memorando No.

1603 de pane de la Direcd6n Fin孤de輪en el que se esねbled6 el an鍋sis de los ingresos,

hizo la petici6n a las direcciones ejeoutous de la municipalidad para que revisen su

planificaci6n que estaba en ourso evalden los nive]es de ejeouci6n y en el menor tiempo

posible determinen las partidas presupuestarias y que tengan un menor impacto a las

a出所dades prog輪madas u帥z紬do aquellas que no ham al鎗nzado los compromisos

formales, con memorando No. 1652 de fecha 19 de diciembre se remiti6 e=nforme

financiero 004 en el que contiene la propuesta de tercera reforma de ingresos y gastos

importante mencionar que esta reforma no solamente corresponde o responde a una
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recursos p的1icos y garan債zar que el presupuesto re坤e con mayor precisi6n las

condiciones角nancieras reales indicar亡ambiさn que con resolud6n 131 de sesi6n ordinaria

del 23 de diciemb｢e del 2024 el Concejo aprob6 per unanimidad aprobar a primera

ins屯ncia la tercera reめma a la Ordenanza presupuesta轟a del Gobiemo Aut6nomo

Municipal de Tena, para el ejercicio econ6mico 2024, con base a=nfbme角nanciero y

remitir el informe 004-DF-24 a la Comisi6n Permanente de Presupuesto para su analisis y

revisi6n con inめrme n心mero 020, en sesi6n ex廿aordinaria de缶cha 24 de didembre del

2024 la comisi6n pe皿anente de plani釦ad6n y presupuesto procedi6 al廿a岨miento del

informe que contiene la tercera reforma de presupuesto para el ejercicio fiscal 2024 en

atencidn a la resoluci6n 131-DSG-2024 de sesi6n extraordina巾a del 23 de diciembre del

2023 en este informe la comisi6n resuelve primero dar por conocida la resoluci6n 131 del

Concejo en el que aprob6 en primera instancia la reめ皿a en base a=nめme債nanciero

004-DF-2024 y segundo sugiere al Concejo Municipal aprobar en se即nda y de鯖nitiva

instancia la tercera reめrma del presupuesto de la Ordenanza presupuesto 2024, en

atend6n a=nめrme允nandero 004-DF-2024 ya en lo que re角ere a los an乱i§is de log

ingresos esta reめma con債ene una reducci6n de creditos por un monto de 8 millones

310,000 316,01 quedando ya un cod班cado冒efbmado de 42 millones 081,165,92 a la

aprobaci6n de es也refbma dentro de log ingresos analizaron todas las血entes de

鯖nanciamiento que van a subir reducciones podemos obseⅣar que en lo que re債ere al

tema del modelo de equidad亡erritorial hay una reducci6n de 844.613 con 03 que

responde a un ajuste de acuerdos ministe巾ales con las cuales se proyec亡aron y se

aprobaron los presupuestos 2024 y en atend6n a la珊轟ma ac調alizad6n del acuerdo

ministerial por pane del Ministerio de Finanzas en la que existe una reducd6n de es屯

cantidad tambi6n se es也reduciendo la cuota del mes de diciembre que efectivamente el

Gobiemo ya no nos va a億ansferir al 31 de diciembre de este a克o y que represen屯a

826.061 centavos se reduce tambiさn los proye債os que tenemos con el banco de desarrollo

en el tema del sistema de agua que e艇cdvamen亡e al 31 de diciembre no se va a p｢oceder a

cobrar este proyecto dadas las condiciones que se encuentra en suspensi6n y que por ende

no ha exis債do desembolsos por pane del banco de desarrollo que re角ere un monto de 4

millones 742.412,33,屯血bi台n tenemos el asぬl屯do de las calles de los bar巾o§ deしas

Palmas que este proyecto ya es儀en ejecuci6n cuenta ya con dos planillas que se

encuent｢an en proceso de pago y que hasta el 31 de diciembre no se va a poder recaudar

865,654〃04 este valor va a ser ar｢as廿ado al igual que el p｢oyecto del agua en la primera

reめma del 202与como proyecto de arras億e y節nalmente tenemos la reducd6n de

957,000　en　萱a cuenta del　めndo de desarrollo amaz6nico c○mo us亡edes　瞳enen

conocimiento se cod脆c6 o se presupuest6 para este a宜o 13 millones 498,与2与con 18 de los

cuales hasta la presente俺cha se ha recibido 12,540,000 951.2与esto responde tambien a

las condiciones en量as cuales son calculadas estas asignaciones esto depende mucho el

precio del barril en em mercado cuanto el gobiemo recauda per este concep章o y en base a

la recaudaci6n se realizan las asignaciones conforme a lo que establece el articulo 60 de la

Ley Organica para la planificaci6n territorial Amaz6nica que es el 4% de venta del barril

de pe億6leo esto con respecto a los ingresos y ya en los gastos i糾al para mantener el

equilibrio fiscal se reduce tambi6n 8,300 10,16,01 los programas que fueron afectados son

el programa 113 de Secre融a General con 37･与00 el programa la Direcci6ni



Admhis同債va con 76,leo.79 la Di購cci6n de la Secre岨正a Tさc血慣de Plani節線d6n con

9.48.64 la Direcci6n de Tecnologfa y Sistemas 74,450 la Direcci6n Financiera 9650

Regis調la打opieぬd 12,100 Direcd6n de C心血輪102与00 la Direc鎚n de Ambien暢

189,310 con 08 la dir∝d6n de a糾a po宙ble con 5 millones 165.268 con 63 y la Direcd6n

de Obras P心blicas con 2 millones 634,327,87 in心髄rねmbien que todos es同s progrmas

estos 10 p｢og脚as que su帥e調n富educci6n con也ban con los inめmes de los購spec憤vos

di｢ecdones en los調ales esねblede調n la impo脆nda de las pa競idas que se van a reducir

tomando en conside輪d6n que muchas no tenian compromisos legalmente es也bleddos

por ende e帽証able p調ceder con la reducd6n de es鳩p調g輪ma hasねaqui se充or al翰Ide

se静ores concejales es同y abie競o a ooalq山er叫o de inq扉e血d que tengan respecto al

inめme que se present6 si鴨enen alguna inquie調d si no como sugerencia se正a ap調bar en

segunda y de亀山髄va ins臼ncia a角n de que la鳩めma como les habia comen慣do no

solamente鵬sponde a un鳩ma netamen鳩tec血co sine mbiさn que busca同sparen屯r la

informaci6n que se pueda dar a la ciudadania Respecto a los recursos que el GAD

Mu血dpal鵬dbe has屯el 31 de didemb購del 2024〃,

S琉or alcalde: "G輪das s琉or direc同r en condusi6n en債endo que queda血pa輪es使a五〇

42 millones de d6lares y que eso es lo que en efectivo enti6ndase tanbi6n compafieras y

compa克eras c○ncejales que el p鳩supues同de lo que la ins債調d6n iba a conねr en e艇c鯖vo

para el desarrollo institucional en todo caso me parece valedero el procedimiento que

ac巾almen亡e se es屯購alizando us鳩des entenderまn que por ejemplo el tema del agua que

es un proyecto bastante oneroso hasta la presente fecha no hemos recibido un solo

reourso del Banco e Desarrollo del Ecuador y que eso tambi6n de alguna manera afectaba

a las finanzas pdblicas iustitucionales es屯a cousideraci6n de ustedes la aprobaci6n de

es博punto del olden del dia con las exposidones que ha hecho tanto la comisi6n yねnめla

pa巾e航nande輪ins鮮血donal compa兎ero L扉s Rodrfgu銘''.

Hcendado Luis Rod五色u銘conceうalこ"G輪das se丘or al∽lde nuevamente q庇ero reiter甜el

ag輪dedmiento pro血ndo a los miembros de la comisi6n a la compa吊e帽証cealcaldesa al

compa丘ero Albe請皿iembros de la c○misi6n de p鵬supues同y pla血債∽d6n a los colegas

y compa吊eros concejales que de igual foma en primera instancia ya aprobaron ya se

analiz6 se deba鵬se Ⅲcie調n obseⅣadones sugerencias al mismo債empo ya denen

conocimiento en cada uno de los concejales del informe resunido que nos ha trasladado el

sefior director financiero en segunda instancia la tercera refoma a la Ordenanza del

presupuesto del ejerddo債s∽1 2024〃.

Se五o｢ a厄萱de: Tiene el apoyo la modbn del se的r concejal;　sl concejal

Alberto Shiguango".

Licenclado Alberto Shiguango concejal: "Sefior alcalde se丘ora vicealcaldesa compa丘eros

concej.ales compafieros directores bueno en verdad en la sesi6n de la comisi6n ya habfa

explicado el se静or director financiero inclusive habiamos pedido tambi6n un modelo de

gasto en reducci6n que pase a todos los compa静eros para nosotros tener claro y

transparentar entonces en ese sentido apoyo la moci6n del compafiero Luis Rodriguez
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Sefror alcalde: "Gracias se吊or concejal cloy la palabra al concejal Wilson Boh6rquez".

Se宜or Wilson Boh6rquez concejal: ′′Se盈or al∽lde compa鵡ros y com坤託輪s concejales

compa缶ero director compa吊ero asesor compafiera secretaria general en la reunion que

mantuvimos en la aprobaci6n en primera instancia hubo rna recomendaci6n de la

compafiera Leidy que estoy viendo que al parecer no existe ese detalle que habiamos

solicitado para poder esclarecer el trabajo tambi6n y el manejo de los reoursos p心blicos,

yo quisiera preguntar algo si entendemos que las cantidades mds altas es屯en la Direcci6n

de Agua Poねble que es por eje側d6n de proyecめs de fb鴫lecimiento de agua pa｢a la

ciudad tambi6n hay un rubro de la Direcci6n de Obras Pdblicas de mds de 2 millones y

medio que quisiera saber cu創es la raz6n que no se ejeout6 y gracias por la informaci6n".

Licenciado lhon Chichanda director financiero: "Basicamente lo que responde a la

reducd6n en el prog剛a de ob輪s p心bli∽s y en同dos log p調g輪mas son p調ye競os que

厳enen saldo p購supues慣轟o que hasねel 31 de didembre esos saldos ya no債enen証n如n

compromiso por loねnto, como Dir∝鎚n Finande輪en base al anic山o 121 de C6digo de

Planificaci6n me da la facultad para poder no comprometer esos recursos tambi6n

observando que los ingresos han suplidos variaciones en ese sentido bdsicamente lo que

responde al tema de obras pdblicas y de todas las direcciones son saldos que no van a ser

comp調me鯖dos yねmbien p調yectos que son plu巾anuales, los p調yec同s que por ejemplo

denen a艇c屯ci6n a dos ejes能cal que es略p購supuesねdo皿valor que solo se va ocupar

una parte aqui y que la otra parte ya es屯presupuestado en el 2025 entonces lo que sobra

del 2024, se esta reduciendo es屯en el informe financiero cada una de las partidas aqui

tambi6n podemos ir viendo detalles son bdsicamente saldos como les digo tambi6n que

son proyectos que ya se en脚en隔n en eje関d6n o de p調nto屯mbien es屯en ejecud6n y

no es屯pagado血n糾na planilla. en la p正me輪re船脚a se va aj鵬屯重･ estos p｢oyectos y se

va調sladar lo que e艇c心vamente cor購sponde la eje関d6n 2024 pa輪el 2025, no sさsi de

pronto esto responde a su inquietud como ustedes pueden observar tambi6n de los 8

millones casi 7 millones responde a estos dos proyectos que no es que el banco no mos va a

廿ans健轟r es que aho正也se en蜘en調n en ejeood6n o se en帥en同s鵬pendidas una vez

que ya se reinicie el tema del agua se presentaran las planillas que presente el consorcio

que es屯n ejeoutando y el banco procederまa trausferir pero este recurso no es que se

pierde sefior alcalde tambi6n hay que dejar claro estamos ejeoutando este a静o para en el

pr6ximo a吊o 2025 arrastrar el valor que queda y poder gestionar estos dos proyectos para

que sigan desembolsando en el 202与en base a la ejecuci6n de los dos proyectos'',

Sefior Wilson Boh6ra_uez conceial: "Muchas gracias compafiero es bien cierto en funci6n la

Direcci6n de Agua obedece el reourso p略cticamente al proyecto que no se ha ejeoutado la

oral tengo conocimiento, me referia a la Direcci6n de Obras Pdblicas aprueba un valor de

2･6 en p購supuesto el aⅥ鵬o del bien inmueble que es屯§obre 1.4 y ego me parece y me da

un poco de cu五〇si血d en債endo que屯mbi台n debe exi如r la volunねd del eje脚債vo pain

que se pueda consider紺1a p調pues屯si bien es cie加es屯mos dejando de eje帥ねr 2,6

帥ando podiamos a lo mejor en su momento mbajar de una mane輪coord血ada con ese

recurso para el beneficio de la ciudadanfa".,
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Sefror alcalde: "Muchas gracias compa充ero concejal de pronto alguna otra inquietud en

re缶騰ncia a lo que esねmos ahora ap調bando compa后e的s''.

Sefiora Leidv Sinchez conceiala: "Se充or alcalde buenos dias compa充era vicealcaldesa

compa静eros concejales se静ores directores俺cnicos y asesores bueno de aouerdo a lo que

mencion6 el compafiero Wilson, trata de que nosotros ahora vamos a probar justamente

la re血ma el presupues同en同nces habia s○○ici屯do de m袖e輪muy cordial en una sesi6n

donde es屯bamos analizando el tener conocimiento nosotros como concejales de las obras

que se es屯n ejeoot弧do y justamen亡e los presupues同s que se ham inve鵬do en鎗da una

de ellas y neces舶b餌os por lo memos per las dos d虹ecdones en las ooales tenemos la

competencia que es de obus pdblicas y lo que es agua alcantarillado entonces queriamos

saber jusねmente c6mo van la eje帥d6n de cada una de las ob輪s y el avance de cada una

de ellas y la inversion que hemos hecho con la finalidad de tener conocimientos usted muy

b王en sabe que a todos y a cada uno de log c○ncejales mos hacen ent場所s屯s y con la misma

ciudadania dialogamos preguntan ciertos temas para tener claro lo que estamos

aprobando o lo que vamos avanzando en la ejeouci6n de obus habia pedido que por lo

memos ahora esas dos direcciones mos pueda informar con mayor daridad".

Se如r a萱caldeこ録Se的ra concejala me comprome調poder convoc祉en los p｢6Ⅹ王mos dlas de

manera oportuna porque tambi6n es de mi inter6s hacer rna evaluaci6n de c6mo

鳩minamos el a盈o p鵬sen鳩en todo caso me c○mp調me同en volver a hacer una

convo∽to血a pa輪una mesa de億abajo y poder conjun屯mente con cada uno de los

d旺ec同res que vayan exponiendo la ejeood6n de ∽da uno de los POAS que ellos ham

realizado′ Ⅷelvo y repiめpa輪m王屯mbien debe ser de cono瞳miento pa輪ver c6mo

terminamos el presente afro fiscal. Proceda a tomar votaci6n sefiora secretaria”.

v’ se静ora vicealcaldesa Regina Alvarez, "apoya la moci6n".

/ Se丘or concejal wilson Boh6叩uez, 〃apoyo la mod6n〃,

/ Sefior concejal Edgar cuvi, "apoyo la moci6n".

/ Se丘or concejal Luis Rodriguez, "apoyo la moci6n".

/ Se的ra concejala Leidy sまnchez, "apoyo la mod6n〃,

/ Se盈or concejal Albe同shi即ango 〃apoyo la鵬od6n〃,

/ Se的正也concejal pacha sisa vargas, "apoyo la mo鎚n〃.

/ Se静oral∞1de Jimmy Reyes, "a叩yo la mo鎚n〃.

Per s∝re屯正a se infb皿a que se apⅢeba la mod6叩or un弧imi血d〃

軌CONCE事O MUN重慣PAL雪



RESOLV重6

PR量M言ROこ　Aprobar en segunda ins屯nda la tercera refbrma ･ a la O冒denanza

Presupues也ria del Gobiemo Aut6nomo Descen廿alizado Municipal de Tena, para el

Ejercicio Econ6mico del a静o 2024, con base al inめrme No. 020-CPPP-2024, de la Comisi6n

Permanente de Plan漁caci6n y Presupuesto de la sesi6n ex億aordina血a del 24 de

diciembre de 2024.

SEGUNDO: Declarar la presente resoluci6n con el ca屯cter de urgente para su trまmite

inmediato.

TERCEROこc払u§u恥.

Conduido el orden del dia, sin tener mまs puntos que億atar; siendo las 10H41 el se充or

alcalde declara clausurada la sesi6n y firma la presente acta, para constancia

conjuntamente c○n看a directora de Secretaria General; que CERTIFICA,

蒋E噛龍l .
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